

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Paris, Dimanche 22 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Paris, Dimanche 22 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Circulation épistolaire](#),
[Diplomatie](#), [Histoire \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Posture politique](#), [Réception \(Guizot\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-08-22

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3312, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription Paris dimanche le 22 août 1852 □

J'ai vu une lettre de Berlin racontant le 15. La police a défendu l'illumination & le Te deum. Mantenffeld & le reste a refusé d'aller au dîner. Pas un Prussien n'y a été.

Petit dîner en habit bourgeois, & de tout le corps Diplomatique rien que l'Anglais & le Bavarois. Voilà, partout je crois cela aura été de même ; on ne peut pas célébrer la mémoire de l'homme qui est venu saccager, opprimer, humilier tous les pays. Pourquoi le Prince ne s'est-il pas borné à dire que c'était sa fête à lui ? On la célébrerait volontiers. Tout cela est très maladroit. Castelbajac a un congé. Il revient comme Kisseleff va partir, il n'y aura pas d'affaires du tout. Car ce n'est pas le Prince Kourakin qui saurait les faire.

Je vous envoie la lettre d'Ellice qui vous intéressera. Renvoyez la moi je vous prie. Tout le monde a comme moi lu votre Cromwell avec beaucoup d'intérêt, mais tout le monde se demande, & mon plaisir une fois passé je me demande aussi pourquoi vous l'avez fait paraître. C'est de la désobligeance pour le moins. C'est inutile & cela pourrait vous attirer et à d'autres des désagréments. Cela ne vous ressemble pas de faire de la malice pour de la malice. What use ?

Je ne sais rien de Rémusat. Je n'ai point vu les Delessert depuis deux jours. Je les vois beaucoup, elle me plait tout à fait. Ce pauvre Auguste est revenu il est allé voir mourrir sa femme et l'enterrer. Hier on a enterré le petit Tolstoy. En ai-je fini des tragédies ? Mes jambes vont mieux, mais la débilité générale est extrême. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Dimanche 22 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-08-22

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4412>

Copier

Informations éditoriales

Date précise de la lettreDimanche le 22 août 1852

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

Il paraît que la réunion des Comités fédéraux
devait venir ce que peut-être au cours d'aujourd'hui
et il risque à présent grande chose dans la
situation actuelle. Je n'en sais pas tout
ce qu'il en est, mais je crois, plus ou moins,
à l'ordre non seulement inévitable mais
volontaire de toute prudence et le tout
du moment.

11 h.

11 h.

11 h.

J'arrive pas de cette ce matin et rien de
plus à vous dire. Ainsi donc, je continue
de marcher sans rien faire pour. Il fait ici
un peu moins de noir et nous nous jet
pour prendre un peu moins de noir
au travail. Alors, alors.

paris dimanche le 22 aout 1837

j'ai vu une lettre de Solier ven
tant le 15. La police a détruit
l'illumination, le Théâtre
Marigny et la rue a été
d'aller au diable. par laquelle
n'y a été petit diable habité
bourgeois, et de tout le pays
diplomatique rien que l'autel
de l'Assemblée. Voilà!
je crois cela avec lequel
on va peut par élections l'Assemblée
de l'Assemblée. Je crois que les
opposants, bientôt tous les pays
pourront le faire et que
par bon ordre que j'étais là

fit à lui. on le délivrait volontiers. tout cela est bien maladroit.

Castelbajac a un coup. il y aurait comme Kirovna partie, il n'y aura pas d'affair du tout. ce n'est pas perdu. Smeïn Kouzakow fera tout ce qu'il faut.

je vous envoie la lettre d'Ellie qui vous intéressera. Je vous laisse je vous prie.

Tout le monde a connu monsieur Yots (ronwill aux beaux d'instinct, mais tout le monde) le demande, à mon plaisir

autour paradoji m' demandait aussi pourquoi vous l'avez fait passer. c'est de la débâlieuse pour le moins.

c'est évidemment, se la passerait vous attirez chez d'autres des désagréments. cela au moins ressemble par de faibles de la malice pour de la malice. what use?

j'aurai bien vu ça de Réveillat. j'ai point osé le décliner depuis deux jours. j'en ai beaucoup. elle me plaît tout à fait.

un peu trop au contraire

il voulait voir seconde sa femme
et l'intervenir. Mais on a entendu
le petit Tolstoy. et moi j'fais de
trajetris?

mes jambes vont mieux, mais
la débilité guérira peut-être.
Adieu, adieu.

Val Thorey Dimanche 21 juillet 1851

Le matin je continue ma
détente; il gèle le bleu de mon foulard qui
me ne passe pas et moi il meurt. Je
j'ai la gorge pris depuis quelque temps
je bois beaucoup le matin. Je vais faire
venir quelque bouteille. J'aurai le temps
d'en rentrer. Mais probablement
de rentrer. Il faut à moins que l'autre
se réveille à mesure qu'il croîtra.

Qui signifie la nouvelle chute de Koutchik
Pacha? Le fait enfin à ny voir qu'un
comité, car dit Pacha, qui le remplace a
l'empêché de son homme et tout à fait dans
la même politique. Russie et France ne
s'entendent comme de rien de cette question. Ils
s'entendent. Il ne s'agit pas d'une révolte
de l'armée ou l'on voient abattre l'homme.
Il fallait commencer par la partie officielle
comme avec nous, à Stalingrad.
L'empereur ce personnage qui, probablement
est un être sincère à ce point de vue
considérait l'Autriche comme de la chouette.